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Не забудьте оформить подписку на «Знамёнку» 
на первое полугодие 2017 года!

Очень важно, чтобы каждый человек, независимо от 
состояния здоровья, был полноправным членом обще-
ства. Одним из приоритетных направлений социальной 
политики, реализуемой в Упоровском районе, является 
помощь в решении насущных проблем людей с ограни-
ченными возможностями здоровья, участие их в обще-
ственно-политической, культурной и спортивной жизни. 
На нашей территории проживает около 2 000 людей такой 
категории, из них 114 детей. Ограничение здоровья не 
означает ограничения способностей, таланта, стремле-
ния к самовыражению, к активной жизни. 

Дорогие друзья, люди с ограниченными возможно-
стями здоровья! Несмотря на значительные преграды, 
вы доказали обществу, и прежде всего самим себе, что 

3 декабря - Международный день инвалидов

Татьяна СОЛОВЬЁВА. 

Каждый ребёнок и 
взрослый с детства зна-
ют – переходить дорогу 
можно исключительно 
в разрешённых местах 
– на светофорах или 
«зебрах», убедившись, 
что автомобилисты тебя 
пропускают. 

Однако есть категория 
людей, на которых это 
правило не распростра-
няется, и переходить про-
езжую часть они имеют 
право в любом месте. Для 
этого им нужно подойти 
к краю дороги и поднять 
белую трость. Речь идёт 
об инвалидах по зрению. 

В мировых календарях 
немало знаменательных и 
памятных дат. В их числе 
даже есть международный 
День белой трости, кото-
рый отмечается в октябре. 
Но это вовсе не праздник, 
а своеобразный знак беды, 
напоминающий обществу 
о существовании рядом 
людей, имеющих огра-

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ УПОРОВСКОГО РАЙОНА!

в силах преодолеть многое. Выстоять и победить – это 
ваш ежедневный девиз. Подлинное уважение вызывает 
ваша активная жизненная позиция, участие в обще-
ственной жизни района. Искренне восхищаюсь вашей 
силой воли, крепостью духа, терпением и упорством. 
Хочу пожелать вам здоровья, счастья, любви, успехов в 
решении жизненных проблем, душевного тепла и под-
держки со стороны окружающих вас людей!

Всем остальным – внимательного отношения к чужой бо-
ли, мудрости и справедливости. Давайте сделаем всё, чтобы 
помочь тем, кто нуждается в нашей поддержке – поступком, 
добрым словом. Ведь иногда просто приветливая улыбка 
и дружеское участие могут сделать человека счастливым. 

Леонид САУКОВ, глава района.

Правило белой трости

ниченные возможности 
здоровья.

Поэтому в День инвали-
да, который отмечается 3 
декабря, не лишним будет 
ещё раз напомнить каждо-
му из нас, что трость – это 
не только символ незрячих 
людей, это их инструмент, 
их «глаза». Ведь звук от 
удара тростью о троту-
ар позволяет незрячему 

услышать окружающее 
пространство и ощутить 
разные препятствия – до-
ма, деревья, бордюры, 
ступеньки и прочее. Давно 
известно, что пешехо-
ды являются наиболее 
уязвимыми участниками 
дорожного движения, а 
тем более – пешеходы не-
зрячие, которым гораздо 
труднее сориентироваться 
в интенсивной дорожной 
среде и нуждающимся в 
особой помощи и под-
держке. Палочкой-выру-
чалочкой для них стано-

вятся и специальные зву-
ковые светофоры, которые 
обозначают место, где и 
когда можно безопасно 
перейти проезжую часть. 
Кстати сказать, в Упорово 
из имеющихся трёх свето-
форов два являются звуко-
выми. Ведь на территории 
района, также как везде, 
проживают слепые и сла-
бовидящие люди. Они 

отмечают, что водители 
не всегда вспоминают 
правило дорожного дви-
жения, предписывающее 
им пропускать  людей 
с белой тростью. Из-за 
недисциплинированных 
автолюбителей инвали-
ды по зрению про сто 
боятся самостоятельно 
передвигаться по улицам 
района – это опасно во 
всех смыслах и может 
довести до беды. 

Между тем ПДД п.14.5 
гласит:  «Во всех слу-
чаях, в том числе и вне 

пешеходных переходов, 
водитель  обязан  про-
пустить слепых пешехо-
дов, подающих сигнал 
белой тростью». Человек 
за рулём обязан знать 
это правило и беспре-
пятственно пропускать 
не зрячих  пешеходов , 
но многие о нём даже 
не слышали, несмотря 
на то, что все сдавали 

экзамен для получения 
водительских прав. Од-
нако административный 
штраф за невыполнение 
требований ПДД вполне 
реальный и осязаемый 
– карман за данное нару-
шение может полегчать 
ровно на 1 500 рублей. 

Хотя  дело даже не в 
деньгах. Ведь совсем не 
сложно, заметив на обо-
чине человека с поднятой 
белой тростью, замедлить 
движение и пропустить 
такого пешего участника 
дорожного движения.

Обсуждаем Послание 
губернатора Тюменской области 

Владимира Якушева
Прозвучавшее 24 ноября Послание губернатора 

Тюменской областной думе «О положении дел в об-
ласти» всколыхнуло все слои населения. Построенное 
на описании особого пути развития и миссии региона, 
наполненное изречениями великих людей, для каждого 
здесь была своя философия, свой смысл. Мы попроси-
ли наших земляков поделиться мнениями об основных 
положениях программной речи главы региона. 

Председатель комитета по 
образованию Татьяна ЗАВЬЯ-
ЛОВА:

– В Послании губернатора 
много времени заняло перечис-
ление достижений Тюменской 
области за последние годы. У 
нас была возможность ещё раз 
их осмыслить и почувствовать 
гордость за свой край. 

По поводу честности перед собой и перед людьми, с 
которыми работаем, я совершенно согласна. Эта мысль 
руководителя региона наталкивает на то, чтобы мы до-
несли до населения наши возможности и не давали пустых 
обещаний. В таких условиях будет очень полезно вести 
диалог. Все свои намерения власть должна согласовы-
вать с гражданами, так мы сможем более рационально 
расходовать средства и делать жизнь обычных людей 
лучше. Нужно знать, к чему мы стремимся и ответственно 
трудиться.

Генеральный директор ООО 
«Агрофирма «КРиММ» Генна-
дий РЯЗАНОВ:

– Красной линией прошла тема 
честности и порядочности. За 
последние 20 лет, к сожалению, 
эти качества как-то выпали из 
системы ценностей людей. 

А ведь, при выстраивании де-
ловых или любых других отношений с непорядочным 
человеком, всё предусмотреть нельзя. В начале 90-х, я 
помню, был серьёзный дефицит честных людей, сейчас 
понемногу ситуация меняется. Губернатор понимает, что 
само по себе ничего не происходит, об этом надо говорить.  

Глава региона очень точно проанализировал резуль-
таты усилий, приложенных за последние десять лет. 
Цифры показывают, что работа сделана серьёзная. А то, 
что запланировано на перспективу, – полностью совпа-
дает с нашими планами: активно развиваться, вводить 
инновации и двигаться вперёд. 

Глава Буньковского сельского 
поселения Наталья МАКАРОВА:

– В докладе Владимира Якуше-
ва всё конкретно и правильно. Я 
согласна с мнением, что никакие 
кризисы не должны мешать че-
ловеку эффективно выполнять 
свою работу. Очень чётко обо-
значены понятия честности и 
прозрачности во взаимодействии 
структур. Это то, на чём область 
должна выходить вперёд. Ещё я обратила внимание на 
тезисы об образовании. В этой сфере в последние годы 
сделано многое, и многое, думаю, ещё впереди.

Пенсионерка из Упорово Екатерина БЕККЕР:
– Сразу становится ясно, что у региональных властей 

есть чётко выработанный план действий. Были приведены 
основные достижения за последние 10 лет и поставлены 
цели на будущее. Радует, что Владимир Владимирович, 
говорил о том, что нельзя расходовать бездумно ни одной 
копейки. Нужно учиться жить по средствам и вкладывать 
в то, что действительно принесёт плоды.

Напоминаем, что в редакции нашей газеты открыта 
горячая линия. Выразить своё мнение по заданной теме 
каждый желающий может по телефону: 3-12-75.

Подготовила Вера ЛИПУХИНА.

Среди жителей Тюменской области около пяти тысяч человек страдают от 
различных нарушений зрения, из них 84 – в Упоровском районе.
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Коротко о разном

28 ноября завершились отчётно-выборные собрания 
в первичных отделениях партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», 
на которых были заслушаны доклады секретарей о про-
деланной работе за пятилетний период и поставлены 
задачи на следующий срок.

Из 42 первичек в районе осталось 40, две были ликви-
дированы из-за малочисленности организаций.

В ходе выборной кампании сменилось пять секретарей 
и 15 ревизоров. Большая часть осталась для дальнейшей 
работы.

Окончательные итоги будут подведены на районной 
партийной конференции, которая состоится 9 декабря 
в Упорово.

*** 
В связи с 15-летием со дня создания Всероссийской по-

литической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» её руководство 
приняло решение о проведении декады личного приёма 
граждан с 21 ноября по 1 декабря. В нашем районе она 
прошла с 22 по 30 ноября. 

В рамках декады состоялись две тематических 
встречи, одна из которых была посвящена вопросам 
ЖКХ, вторая – благоустройству Суерского сельского 
поселения. 

За этот период зарегистрировано 24 индивидуальных об-
ращения и 37 человек участвовали в круглых столах. Людей 
больше всего интересовали вопросы, связанные с предо-
ставлением услуг ЖКХ, содержания и строительства дорог. 

По более 60 процентам обращений приняты положи-
тельные решения или даны разъяснения и консультации. 
Остальные вопросы взяты на контроль и дальнейшее 
исполнение.

В приёме граждан участвовали депутат Государствен-
ной думы Николай Брыкин, глава района Леонид Сауков, 
руководители различных структур, депутаты районного 
и поселенческого уровней, главы поселений. 

*** 
К Всемирному дню борьбы со СПИДом (1 декабря) 

была организована Всероссийская акция по борьбе с 
ВИЧ-инфекцией. 

Она проводится с 28 ноября по 4 декабря по инициати-
ве Фонда социально-культурных инициатив под патро-
нажем С. В. Медведевой и направлена на духовно-нрав-
ственное воспитание и просвещение молодёжи. Акция 
призвана решить задачи информирования по широкому 
спектру проблематики ВИЧ-инфекции: путях передачи 
и механизмов инфицирования, способах профилактики, 
лечения, формирования личностной ответственной пози-
ции по отношению к собственному здоровью, развитию 
поведенческих навыков, способствующих уменьшению 
риска ВИЧ-инфицирования и др.

Образовательные организации нашего района не оста-
лись в стороне от этой акции.  Например, в Упоровской 
школе проходят классные часы, 2 декабря ученики 10-11 
классов приняли участие в открытом Всероссийском 
уроке, проведённом в режиме ВКС. ВКонтакте в группе 
«Совет старшеклассников «Единство» МАО Упоровской 
СОШ» размещена информация по этой теме, где ребята 
ставят свои репосты. Также эта группа зарегистрирова-
лась на российском сайте «Стоп СПИД.РФ». 

Работает волонтёрский отряд «STOP», который рас-
пространяет листовки.

В рамках акции состоялись соревнования по волейболу 
среди учащихся 9-11 классов. В них приняли участие 
70 человек.   

*** 
7 декабря в школах района 125 выпускников будут 

писать сочинения, которые станут допуском к государ-
ственной итоговой аттестации. На него по регламенту 
отведено 3 часа 55 минут.

Направления по темам ребятам известны. Их всего 
пять – «Разум и чувство», «Честь и бесчестие», «Победа 
и поражение», «Опыт и ошибки», «Дружба и вражда».

У тех одиннадцатиклассников, которые по каким-либо 
уважительным причинам в этот день не смогут при-
сутствовать на сочинении или не справятся с заданием, 
появится возможность пересдать его 1 февраля, а также 
3 мая 2017 года.

Условия, при которых ученики будут писать свои 
работы, аналогичны условиям при проведении ЕГЭ, и 
школьники получат за них не отметки, а «зачёт» или 
«незачёт».

Кстати, если сочинение взято из Интернета, то оно 
проверяться не будет. Как педагоги распознают – сам 
выпускник написал или воспользовался всемирной пау-
тиной – для этого существуют специальные программы.

Не станут даже рассматривать и те работы, где меньше 
250 слов.

Пожелаем нашим юношам и девушкам удачи в полу-
чении допуска к сдаче ЕГЭ.

***
8 декабря в с. Упорово в СК «Ладья» пройдёт III откры-

тый Кубок Упоровской ВОИ по игре бочче среди людей с 
ограниченными возможностями здоровья, посвящённый 
Международному дню инвалидов.

Это мероприятие  нацелено на пропаганду здорового 
образа жизни среди людей данной категории, на при-
влечение их к систематическим занятиям доступными 
видами спорта, как активной форме реабилитации.

Уже сейчас формируются команды, в которых по три 
человека. Обязательное требование – в составе, помимо 
мужчин, должны быть женщины. 

Торжественное открытие мероприятия состоится 
в 10.00. Желающие могут прийти и поболеть за свои 
команды.

Подготовила Людмила ИВЛЕВА.

Наши интервью

Татьяна АНЦИПРОВА.
(фото автора). 

Юрий Гулиев – один из 
крупнейших представи-
телей бизнеса Упоровско-
го района. Он – человек 
дела, и долгие разговоры 
не приветствует. 

Но в уходящем 2016 году 
силами предпринимателя 
на одной из главных улиц 
райцентра был реализован 
крупный инвестиционный 
проект: введено в эксплу-
атацию здание в 4 этажа 
площадью более тысячи 
квадратов, где размести-
лись кафе, крупный дет-
ский магазин, гостиница 
«Аристократ» и развлека-
тельный центр, который 
потихоньку становится 
культовым среди упоров-
ской молодёжи. Именно 
об этом и состоялся наш 
разговор:

– Юрий Камаллади-
нович, почему именно 
гостиница?

– Потому что в районе 
регулярно проходят мас-
штабные мероприятия – 
автогонки, соревнования 
по биатлону, волейбо-
лу. К нам приезжают и 
участники гонок, и спор-
тсмены, и болельщики, и 
проблема их размещения 
из года в год стояла остро 
и актуально, так как су-
ществующего номерного 
фонда всегда не хватало. 
У меня, в свою очередь, 
пустовал земельный уча-
сток в центре, и после 
некоторых размышлений 
несколько лет назад, было 
принято решение строить 
на этом месте именно 
гостиницу. 

Сейчас она уже рабо-
тает и принимает гостей 
района. На двух этажах 
разместилось 12 номеров 
серии «люкс» – они очень 
комфортные, благоустро-
енные, то есть в каждом 
номере есть и душ, и хо-

Гостиница, кафе, развлекательный центр 
под одной крышей

лодильник, и новая совре-
менная мебель. 

Первый этаж подели-
ли между собой боль-
шой детский магазин 
«ДетиLand» и уютное 
приличное кафе «Аристо-
крат», где можно вкусно 
и разнообразно поесть и 
отдохнуть. Оно пользу-
ется огромной популяр-
ностью, особенно в обе-
денный перерыв, среди 
сотрудников самых раз-
нообразных предприятий 
и организаций райцентра. 

Уже в процессе строи-
тельства мы пришли к вы-
воду, что не должен пусто-
вать и четвёртый этаж под 
крышей – там разместился 
стильный, не имеющий у 
нас аналогов, развлекатель-
ный центр «BlackНова». 
Здесь можно поиграть в  би-
льярд или в зонах X-Box, а 
также в формате спортбара 
в компании друзей посмо-
треть спортивный матч. 
Для любителей – кальян, 
но желающих на него не-
много. Главное, здесь всё 
очень культурно, и никто 

не выходит за рамки при-
личий. 

– На такой масштаб-
ный по районным мер-
кам проект и финансиро-
вание было соответству-
ющим?  

– На строительство уш-
ло около 30 миллионов 
рублей, в основном своих 
средств. Из них 8 мил-
лионов было выделено 
Инвестиционным фондом 
Тюменской области в виде 
кредита под 15 процентов 
годовых. Это не субсидия, 
которая выделяется как 
безвозмездная денежная 
помощь, а вполне ком-
мерческий продукт под 
вполне коммерческие, как 
видите, проценты. Я даже 
не представляю такую 
«благотворительность» от 
государства в размере 8 
миллионов – её не бывает 
в принципе. А взять по-
добный кредит не возбра-
няется никому, равно как 
и построить на эти деньги 
гостиницу или какой-то 
другой важный социаль-
ный объект. 

Из почты редакции

24 ноября наша упо-
ровская первичная ор-
ганизация инвалидов № 
1 почти полным соста-
вом отметила Междуна-
родный День инвалида. 

Цель этого праздника 
– защита достоинства 
людей с ограниченными 
возможностями. Это день 
сильных, целеустремлён-
ных людей, понимающих, 
как дорога эта жизнь, ка-
кой бы она ни была. Это 
день тех, кого не сломила 
судьба и неблагоприят-
ные обстоятельства.

Открыла наш праздник 
с наилучшими пожела-
ниями начальник отдела 
социальной защиты насе-
ления Любовь Зоммер. За-
тем председатель первич-
ной организации вручила 
почётные грамоты от РОО 
ВОИ Вере Колуниной, Га-
лине Мальцевой, Любови 
Шефер, Виталию Тарака-
нову и нашему юному чле-
ну «первички» Николаю 
Василинцу.

Продолжил праздник 
концерт, подготовленный 
силами детей и препо-

Спасибо всем неравнодушным
давателей Упоровской 
детской школы искусств 
под руководством Анны 
Крашенининой. 

Очень приятно, что в 
своём сценарии они по-
дарили песни, танцы и 
стихи всем присутствую-
щим и отдельно – нашим 
юбилярам года. За что им 
низкий поклон. 

Свои искренние поже-
лания передала вместе с 
букетом живых роз наш 
добрый друг Инна Се-
кисова. А бисквитным 
яблочным пирогом весом 
в 5 килограммов по сло-
жившейся традиции всех 
поздравила предприни-
матель Елена Федорцова, 
которая уже много лет 
дарит нам тепло своей 
души. Огромное спасибо 
хочется сказать индиви-
дуальному предприни-
мателю Грачье Мкояну 
за его помощь, подарки и 
доброту. 

Также на празднике 
были отмечены и наши 
активисты: Людмила Ко-
лунина, Зинаида Уварова, 
Анна Седельникова, Ев-
докия Кравченко. 

Мы полностью справи-
лись с планом, составлен-
ным на 2016 год. 

Так, в течение объяв-
ленного Года кино мы 
тесно сотрудничали с До-
мом культуры и районной 
библиотекой. Особенно 
хочется поблагодарить 
библиотекаря Марию Ив-
леву, которую мы с ра-
достью ждём на каждое 
мероприятие. 

В марте директором 
Комплексного центра со-
циального обслуживания 
населения Еленой Муси-
ной для нас была органи-
зована поездка в Рафай-
ловский храм Исетского 
района. С транспортом 
помог предприниматель 
Юрий Гулиев. 

Весной наша делега-
ция побывала в качестве 
болельщиков на Губерна-
торских соревнованиях 
по биатлону и на област-
ной игре КВН. Не обо-
шлась без нас «Музейная 
ночь», организованная 
Упоровским краеведче-
ским музеем. Мы прини-
мали активное участие в 
праздновании Дня Побе-

ды 9 мая и Дня памяти и 
скорби – 22 июня.

Заняли призовые места в 
районных выставках «Да-
ры осени» и декоративно-
прикладного творчества, 
также в областном туристи-
ческом мероприятии «Ори-
ентирование по тропам». 
Приняли активное участие 
в соревнованиях рыбаков 
на озере Песьяное.  

С 28 ноября по 3 де-
кабря члены нашей пер-
вичной организации по-
вышают компьютерную 
грамотность по губерна-
торской программе «Рас-
ширяя горизонты». 

А сразу после выход-
ных мы отправимся в 
Ингалинку, где в местном 
СДК состоится высту-
пление петербургской 
оперетты. 

Хочется пожелать здо-
ровья членам нашей орга-
низации и поблагодарить 
всех неравнодушных лю-
дей, которые нам помога-
ли и помогают. 

Татьяна РОМАНОВА,
 председатель 

первичной 
организации № 1.

– Запланированы ли на 
будущее новые масштаб-
ные проекты? 

– Года три назад в Упо-
рово мы открыли новый 
крупный магазин «Стро-
итель» с удобными подъ-
ездами, тогда как до нас 
на этой территории рос 
бурьян в человеческий 
рост. Затем успешно рабо-
тали над строительством 
гостиницы, и в результа-
те в Упорово появилось 
больше 10 новых рабочих 
мест.   

Но кризис даёт о себе 
знать. Он корректирует 
планы любого человека 
или предприятия, ведь 
цены выросли в два раза, 
доходы остались прежние 
или уменьшились, и по-
купательская способность 
упала в разы. А потому 
крупных проектов пока не 
планируется. В 2017 году 
все силы будут брошены 
на модернизацию и обнов-
ление автобусного парка, 
так как безопасность пере-
возки пассажиров – это 
самое главное.     


	03-12 полоса1
	03-12 полоса2

